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Provided by the Church of the Lutheran Confession - Board of Missions 

Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique) 
Leçon 6.7.1.2 – La doctrine de Jésus, Fils de Dieu, Messie (Christologie) 

Jésus comme notre prophète aujourd’hui 

Pendant ses jours sur terre, Jésus a d’abord choisi douze, puis soixante-dix assistants pour apporter 
son message aux enfants d’Israël. Les directives de Jésus aux douze sont enregistrées dans Matthieu 
10:5-42. Remarquez qu’il a limité leur prédication et les envoyé « vers les brebis perdues de la maison 
d’Israël » (Matthieu 10:6). L’Évangile de Luc rapporte les instructions de Jésus aux soixante-dix dans 
Luc 10:1-16, concluant par cette assurance : « Celui qui vous écoute m’écoute, et celui qui vous rejette 
me rejette; et celui qui me rejette rejette celui qui m’a envoyé » (Luc 10:16). La parole prononcée par 
ceux qui parlent fidèlement au nom de Jésus est tout autant la Parole de Dieu que toute parole 
prononcée par Jésus lui-même ; par conséquent, le commandement du Père d’écouter son Fils : 
« Écoutez-le » (Matthieu 17:5), s’applique également aux messagers qu’il envoie qui parlent 
fidèlement en son nom. 

C’est ainsi que se poursuit aujourd’hui l’œuvre de Jésus en tant que prophète. Cela continue à travers 
ceux qui prêchent fidèlement sa Parole. Avant son ascension au ciel, Jésus a dit à ses disciples : « Allez, 
faites de toutes les nations des disciples, les baptisant au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, et 
enseignez-leur à observer tout ce que je vous ai prescrit. Et voici, je suis avec vous tous les jours, 
jusqu’à la fin du monde » (Matthieu 28:19-20). « Allez par tout le monde, et prêchez la bonne 
nouvelle à toute la création. Celui qui croira et qui sera baptisé sera sauvé, mais celui qui ne croira 
pas sera condamné » (Marc 16:15-16). « Que la repentance et le pardon des péchés seraient prêchés 
en son nom à toutes les nations, à commencer par Jérusalem. Vous êtes témoins de ces choses » 
(Luc 24:47-48). « Comme le Père m’a envoyé, moi aussi je vous envoie… Recevez le Saint-Esprit » 
(Jean 20:21-22). « Vous recevrez une puissance, le Saint-Esprit survenant sur vous, et vous serez mes 
témoins à Jérusalem, dans toute la Judée, dans la Samarie, et jusqu’aux extrémités de la terre » 
(Actes 1:8). 

Le résultat fut qu’ils « s’en allèrent prêcher partout. Le Seigneur travaillait avec eux » (Marc 16:20). 
Le livre des Actes nous donne un compte rendu de certaines de leurs activités missionnaires, centrées 
sur l’œuvre des apôtres Pierre et Paul et des diacres Stephen et Philip. Lorsque les Actes commencent, 
le Saint-Esprit donne le pouvoir aux 120 disciples d’annoncer l’Évangile de la mort et de la résurrection 
de Jésus à Jérusalem. Quand nous arrivons au dernier chapitre des Actes, nous lisons comment 
l’Évangile du Christ est proclamé au centre du monde païen à cette époque, la ville de Rome, par 
l’apôtre Paul, qui « recevait tous ceux qui venaient le voir, prêchant le royaume de Dieu et enseignant 
ce qui concerne le Seigneur Jésus-Christ, en toute liberté et sans obstacle » (Actes 28:30-31). 

La diffusion de l’Évangile à travers le monde a été annoncée par les prophètes de l’Ancien Testament. 
Le prophète Ésaïe s’est exclamé : « Qu’ils sont beaux sur les montagnes, Les pieds de celui qui apporte 
de bonnes nouvelles, Qui publie la paix ! De celui qui apporte de bonnes nouvelles, Qui publie le 
salut ! …L’Éternel découvre le bras de sa sainteté, Aux yeux de toutes les nations ; Et toutes les 
extrémités de la terre verront Le salut de notre Dieu » (Ésaïe 52:7-10). Dieu a promis par Jérémie : 
« Je vous donnerai des bergers selon mon cœur, Et ils vous paîtront avec intelligence et avec 
sagesse » (Jérémie 3:15). 

Notre Seigneur ascensionné a fourni des bergers (pasteurs) pour son peuple. Ces pasteurs montrent 
la voie en apportant l’Évangile au monde. Mais l’œuvre de Jésus notre Prophète n’est pas accomplie 
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uniquement par ceux qui sont spécialement appelés pasteurs et évangélistes. L’apôtre Pierre 
s’adressait à tous les chrétiens sous sa garde lorsqu’il a dit : « vous-mêmes, comme des pierres 
vivantes, édifiez-vous pour former une maison spirituelle, un saint sacerdoce, afin d’offrir des 
victimes spirituelles, agréables à Dieu par Jésus-Christ… Vous, au contraire, vous êtes une race élue, 
un sacerdoce royal, une nation sainte, un peuple acquis, afin que vous annonciez les vertus de celui 
qui vous a appelés des ténèbres à son admirable lumière » (1 Pierre 2:5, 9). Chaque chrétien a été 
appelé hors des ténèbres à la lumière merveilleuse de l’Évangile de Jésus-Christ crucifié et ressuscité. 
Par conséquent, chaque chrétien à sa manière peut proclamer et proclamera les louanges de notre 
Seigneur et Sauveur. 

Mais il est également vrai que notre Seigneur fournit à son peuple croyant sur terre des personnes 
dotées de dons et de capacités spéciales pour prendre les devants et aider les autres à apporter la 
bonne nouvelle de Jésus au monde. L’apôtre Paul a dit aux chrétiens de Corinthe : « Vous êtes le corps 
de Christ, et vous êtes ses membres, chacun pour sa part. Et Dieu a établi dans l’Église premièrement 
des apôtres, secondement des prophètes, troisièmement des docteurs, ensuite ceux qui ont le don 
des miracles, puis ceux qui ont les dons de guérir, de secourir, de gouverner, de parler diverses 
langues » (1 Corinthiens 12:27-28). Paul a écrit aux croyants d’Éphèse : « à chacun de nous la grâce a 
été donnée selon la mesure du don de Christ. C’est pourquoi il est dit : Étant monté en haut, il a 
emmené des captifs, Et il a fait des dons aux hommes… Et il a donné les uns comme apôtres, les 
autres comme prophètes, les autres comme évangélistes, les autres comme pasteurs et docteurs, 
pour le perfectionnement des saints en vue de l’œuvre du ministère et de l’édification du corps de 
Christ » (Éphésiens 4:7-12). 

Le but principal de Christ en tant que notre Prophète est de convertir les incroyants et d’éclairer ceux 
qui ont déjà été convertis, afin qu’ils puissent être des instruments dans la conversion des autres. 
Lorsque Jésus, notre Seigneur ressuscité, est apparu au pharisien Saül sur le chemin de Damas, il a dit 
clairement à Saül (Paul) ce qu’il voulait qu’il fasse : « Je te suis apparu pour t’établir ministre et témoin 
des choses que tu as vues et de celles pour lesquelles je t’apparaîtrai. Je t’ai choisi du milieu de ce 
peuple et du milieu des païens, vers qui je t’envoie, afin que tu leur ouvres les yeux, pour qu’ils 
passent des ténèbres à la lumière et de la puissance de Satan à Dieu, pour qu’ils reçoivent, par la foi 
en moi, le pardon des péchés et l’héritage avec les sanctifiés » (Actes 26:16-18). 

Puisque c’est par la foi en Jésus-Christ que nous recevons le pardon des péchés et la promesse de la 
vie éternelle, et puisque la foi est créée par le Saint-Esprit à travers l’Évangile en Parole et Sacrement, 
notre prophète Jésus a ce seul but en tête : la prédication de l’Évangile. Cela comprend toutes les 
différentes manières dont l’Évangile peut être proclamé : par la Parole écrite, par la Parole prêchée, 
par des conversations amicales, par la formation de nos enfants, à la radio, à la télévision et sur 
Internet, par l’utilisation fidèle du Baptême et du Repas du Seigneur, en utilisant les clés pour 
pardonner et retenir les péchés. Oui, la loi de Dieu doit être proclamée aussi comme une préparation 
à l’Évangile – en particulier à notre époque où l’autorité supérieure est si peu respectée. Mais le but 
est toujours d’amener la foi au Christ à travers l’Évangile, car seule la personne qui a confiance en 
l’Évangile du Christ sera sauvée. 

Notez ce que Paul a écrit aux Éphésiens sur la façon dont ils sont devenus croyants en Jésus : « En lui 
vous aussi, après avoir entendu la parole de la vérité, l’Évangile de votre salut, en lui vous avez cru 
et vous avez été scellés du Saint-Esprit qui avait été promis, lequel est un gage de notre héritage, 
pour la rédemption de ceux que Dieu s’est acquis, à la louange de sa gloire » (Éphésiens 1:13-14). 

Tous les peuples du monde ont besoin d’entendre la voix de leur prophète et bon berger, Jésus-Christ. 
Jésus a dit : « L’heure vient, et elle est déjà venue, où les morts entendront la voix du Fils de Dieu ; 
et ceux qui l’auront entendue vivront » (Jean 5:25). Jésus a dit : « Je suis la lumière du monde ; celui 
qui me suit ne marchera pas dans les ténèbres, mais il aura la lumière de la vie » (Jean 8:12). « Si 
quelqu’un garde ma parole, il ne verra jamais la mort » (Jean 8:51). La voix du berger doit être 
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entendue ! Comme Jésus l’a dit : « Mes brebis entendent ma voix ; je les connais, et elles me suivent. 
Je leur donne la vie éternelle » (Jean 10:27-28). 

Quel privilège pour nous, pécheurs, d’avoir un rôle à jouer dans l’œuvre de notre grand prophète, 
Jésus-Christ. Nous pouvons prononcer sa Parole, et le Saint-Esprit peut utiliser la Parole de Dieu que 
nous prononçons pour amener les gens à croire en Jésus-Christ comme leur Sauveur du péché afin 
qu’ils puissent également jouir de la vie éternelle. Quel plus grand travail peut-il y avoir dans ce monde 
que d’être un porte-parole du Christ dans l’œuvre de sauver les pécheurs ! 

Ceux qui rejettent le Prophète de Dieu en rejetant ce que nous ou d’autres parlons en son nom n’ont 
pas d’autre espoir de salut. Quand Moïse a prédit la venue du grand Prophète, il a averti : « Si 
quelqu’un n’écoute pas mes paroles qu’il dira en mon nom, c’est moi qui lui en demanderai compte » 
(Deutéronome 18:19). Jésus a répété cet avertissement : « Celui qui croit en lui (Jésus) n’est point 
jugé ; mais celui qui ne croit pas est déjà jugé, parce qu’il n’a pas cru au nom du Fils unique de Dieu » 
(Jean 3:18). « Celui qui croit au Fils de Dieu a ce témoignage en lui-même ; celui qui ne croit pas Dieu 
le fait menteur, puisqu’il ne croit pas au témoignage que Dieu a rendu à son Fils. Et voici ce 
témoignage, c’est que Dieu nous a donné la vie éternelle, et que cette vie est dans son Fils. Celui qui 
a le Fils a la vie ; celui qui n’a pas le Fils de Dieu n’a pas la vie » (1 Jean 5:10-12). Le rejet du Prophète 
de Dieu Jésus a des conséquences éternelles. 

Questions 

1. À qui Jésus a-t-il envoyé ses douze et ses soixante-dix ? 
2. À qui Jésus envoie-t-il ses disciples aujourd’hui ? 
3. Que nous dit le livre des Actes sur l’œuvre de Jésus en tant que prophète dans les jours qui 

ont suivi son ascension ? 
4. Qui poursuit l’œuvre de Jésus en tant que Prophète en ce moment ? 
5. Qui est appelé à proclamer les louanges de notre Sauveur ? 
6. Quels dons spéciaux notre Seigneur ascensionné a-t-il donnés à ses croyants pour les diriger 

et les aider dans leur travail ? 
7. Quel est le but principal de Jésus dans son œuvre en tant que prophète maintenant ? 
8. Comment Jésus accomplit-il son œuvre parmi nous ? 
9. Pourquoi tout le monde a-t-il besoin d’entendre la voix du Bon Pasteur ? 
10. Quel est le destin de ceux qui rejettent la voix de Jésus ? 
11. De quelle manière pouvez-vous participer à l’œuvre du Prophète Jésus ? 
12. Pourquoi ce travail est-il si important ? 
13. Comment pouvez-vous devenir un meilleur participant à ce travail ? 

 


